
議会運営委員会協議結果 

日時：令和２年６月９日（火） 

開会：午後４時０５分 

閉会：午後４時２２分 

場所：委員会室 

 

 

１．議員提出議案の提出について 

 （１）半田市議会の議員の議員報酬等の特例に関する条例の制定について 

    令和２年度に交付する政務活動費の限度額の特例に関する条例の制定について 

【渡辺昭司委員】新型コロナウイルス感染症の影響がある中で、議会としても何らかの対応をして 

いかなければと半田市議会の議員の議員報酬等を７月から３月まで３％減額、今 

年度の政務活動費の限度額を１人１５万円から５万円に減額したいと考え、議員 

提出議案を提出したいと思います。削減の％や金額は会派内でも色々と議論した 

結果です。ご賛同いただける議員は明日の午前中までに連絡をいただきたいと思 

いますのでよろしくお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】創造みらい半田より別紙資料のとおり提出したいとの提案がありました。皆さ 

んのご賛同をいただいて提出したいということでしたので、ご賛同いただける 

方は明日の午前中に署名をお願いします。また、提出者、賛成者の名前が入っ 

た資料は明日になりますので、明日の本会議終了後、議会運営委員会を開催し 

確認していただきたいと思いますがよろしいでしょうか。 

 了承 

 

【嶋崎昌弘委員】議員報酬の削減を３％でということですが、知多５市をみると５％削減するよう 

です。３％の根拠がよくわからないのですが。 

【渡辺昭司委員】３％の根拠は特にありません。何％にするか会派の中でも議論しましたが、例え 

ば知立市をみると７．５％、県議会ですと夏の賞与をカットするというのもあり 

ます。その中でどれくらいの金額がいいか色々な意見がありましたが、議員報酬 

３％と政務活動費１人１０万円を提案させていただいたものです。 

【嶋崎昌弘委員】議員報酬と政務活動費の削減で総額はいくらになりますか。 

【石川英之委員】総額で約５７０万円です。 

 

 

（２）委員会付託及び討論の通告締切について 

【沢田清議長】議員提出議案が２件提出されることが確認されましたが、この件について 

委員会付託をどうするか、また討論の通告締切は他の議案と同様６月１７日（水） 

午前９時でよろしいかご協議をお願いします。委員会付託をするとなると総務委員 

会だと思いますが、過去の例をみると、平成１８年９月定例会での政務調査費の交 

付に関する条例の廃止は総務委員会に付託、平成２８年３月定例会での政務活動費 

の交付に関する条例の制定は委員会付託を省略しています。 

【鈴木幸彦委員長】過去の例を見てみますと委員会付託している場合としていない場合があります 

が、より丁寧に行うのであれば委員会付託を行った方がいいと思いますがいか 

がでしょうか。 

【小出義一委員】減額の何％が妥当とか根拠は何かとかいう話であれば、付託を省略しても構わな 

いと思います。 

 【山田清一委員】小出委員と同様で、付託を省略しても構わないと思います。 

 【嶋崎昌弘委員】委員会付託を省略で構いません。 



 【中川健一委員】筋としては委員会付託をして欲しいと思いますが、会派の意見も聞きたいので明 

日の返事ではだめでしょうか。 

  《休憩》 

  《再開》 

【鈴木幸彦委員長】委員会付託及び討論の通告締切については、明日の議会運営委員会で決めたい 

と思いますがよろしいでしょうか。 

 了承 

 

 

２．その他 

【小野田靖局長】議員提出議案で議員報酬と政務活動費を削減する話が出ていますが、そうしま 

すと予算に影響が出てきます。可決した場合はどこで減額補正するのかというこ 

とですが、委員会付託する場合は最終日に議決することになります。委員会付託 

せずに即決の場合はその前に議決できます。場合によっては最終日に一般会計の 

補正予算が議案となる可能性があり、そうしますと午前中から本会議を開催して、 

補正予算についての委員会付託や審査を行っていただく可能性が出てきましたの 

であらかじめご承知おきください。場合によっては当局側も新型コロナウイルス 

感染症の関係で追加分が出てきたらそれも盛り込まれることとなります。 

もう一点、最終日に間に合わない新型コロナウイルス感染症の関係議案があると 

聞いており、その為に次の臨時議会の調整に入っています。その日程は、７月２ 

日（木）に臨時会を開く予定で、そうしますと１週間前が告示になり、６月２５ 

日（木）午前１０時より議会運営委員会、午後１時３０分より全員協議会を予定 

することになると思います。まだ正式に国から予算が可決したと降りてきたわけ 

ではありませんが、その様な日程になると思いますのでご承知おきください。 

【鈴木幸彦委員長】議員提出議案を付託するかしないか、当局からの補正予算が出てくるか来ない 

かで最終日の日程も若干変わってくると思いますがご承知おきください。 

 【嶋崎昌弘委員】確認ですが、最終日に一般会計の補正予算が出るということはまだ決定ではない 

ということですか。 

  《休憩》 

  《再開》 

【鈴木幸彦委員長】最終日に一般会計の補正予算が出るということはまだ決定していませんが、予 

定をしておいてください。 

その他に何かありませんか。 

 なし 

 

  


